

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO V

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, DOMINGO 26 DE NOVIEMBRE DE 1905

NÚMERO 1040

CASA DE SALUD

EN ESTE ESTABLECIMIENTO, DIRIGIDO POR EL

DOCTOR J. I. TOLEDO LOPEZ,

se da á los pacientes comodidad y servicio esmerado

Se practican las operaciones más difíciles, contando la casa con todos los elementos de cirugía modernos.—Setiembre 24.

Ganga! Se venden magníficos lotes para construir, frente á los Baños Municipales, y á diez metros al Sur de la iglesia de la Soledad. Se venden también dos casas de habitación situas en la antigua calle del Rastro. Para informes dirigirse al Director de EL NOTICIERO. Novbre. 14 1 m.

Troncos de jocote

de dos varas de largo y de ocho pulgadas en adelante de diámetro, bien derechos, se pagan en la fábrica de Fósforos á un colón cada uno. También se compra ira y urna en trozas. Nov. 15. 15 v.

Alquilo los bajos de mi casa de habitación, excelente punto para comercio. Mariana v. de Arguello. 14 de Noviembre. 1 m.

Lotes para construir

Estoy encargado por los señores H. Tournon y Co, para vender los pocos lotes que aun quedan en el barrio de Amón. R. Alvarado González. 12 de Noviembre. 1 m.

AVISO

Finca Aragón

Se vende la valiosísima propiedad llamada FINCA ARAGON, en condiciones liberales y á un precio muy bajo. Valor de la finca 150,000 colones, pagados en la siguiente forma: 25,000 colones al contado, y el resto en anualidades de 25,000 colones con un interés de seis por ciento anual.

Esta hacienda consta como de	
150 manzanas de cañaverales	
225 — — — potrero	
43 — — — café	
3 — — — piñales	
109 — — — de tierras baldías de labor	
217 — — — de bosques	
126 — — — de laguna	
4 — — — ocupadas por construcciones	

Tiene además: ingenio de azúcar, beneficio completo para café, planta eléctrica, casas de habitación, hotel de peones, caballerizas, almacén de herramientas, ferrocarril, animales de trabajo (42 yuntas de bueyes; machos y mulas; ganado de engordar y cría, & &] y comisariato. La Compañía Agrícola de Turrialba, dueña de dicha finca, está dispuesta á vender á puerta cerrada toda la hacienda y sus existencias, exceptuando el café beneficiado y el azúcar elaborado.

En la finca ARAGON, el negocio de café es susceptible de gran desarrollo, pues se pueden sembrar en terrenos inmejorables para dicho cultivo, como unas 300 manzanas, lo que representa una cosecha anual de 4 á 5 mil fanegas, pues se puede demostrar que la producción media en aquella región es de más de 15 fanegas por manzana.

Se reciben propuestas en el BANCO DE COSTA RICA. Octubre. 1º

Baratillo { ROPA hecha para } **Baratillo**
hombres y niños á precios nunca vistos. — Almacenes
23 de Noviembre. — AL SIGLO NUEVO — 1 m.

EN BARATILLO

Un carretón de manos, camas, roperos, máquinas de escribir whiskey, vino de California, libros y varios otros artículos, en el Almacén de M LUJAN. Stbre. 29. 2m alt.

La Tintorería

Al Sur del Colegio de Señoritas — de CARLOS PERALTA P.

Acaba de recibir un surtido de colores finos, modernos y firmes, estilo europeo. No reconozco agente en ninguna parte. Cuidado con los robos. Todo bien tejido y precios bajos. Nbre. 25. 1 m.

Grandes novedades

Se han recibido en la ZAPATERIA de ARTAVIA, y se exhiben en su ventana, glazés finísimos de 3 5 colores diferentes.

Acudid hacer vuestra selección en tiempo para las próximas fiestas. "Colchonetes neumáticos", última invención que sustituye con ventaja á los tacones de caucho, y de la que somos únicos agentes.

Órdenes por correo se sirven á todas partes sin gastos para el comprador. Octubre 28.

El Noticiero

DIRECTOR,

Leonidas Briceño

REDACTORES,
Leonidas Briceño, Segundo Ispizán

CORREDACTOR,
Fernando Borges

ADMINISTRADOR,
J. Manuel Vega

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,
35 varas al Este de la Oficina Telegráfica.

Avenida 3ª, Oeste

Teléfono N° 26

APARTADO 109

Oficial

Se deniega la solicitud del reo Juan Cayista no Araya Quesada quien pedía se le rebajara la quinta parte de la pena que le fué impuesta por el Juez del Crimen de la provincia de Cartago por el crimen de parricidio.

— Se crea una plaza de posta para que haga el servicio entre Chomes y la ciudad de Puntarenas y se la dota con quince colones.

— Se crea en la oficina de la Dirección General de Telégrafos una plaza de proveedor archivero y guarda almacén, con la dotación de ochenta y cinco colones al mes.

— Don Helodoro Trejos vuelve á su empleo de amanuense de la Gobernación de Heredia.

— Se acepta la renuncia presentada por don Roberto Agüero del cargo de intérprete escribiente de la Agencia Principal de Policía de Limón y en su reemplazo se nombra á don Napoleón Sequira.

— Se procede al pago de la suma de mil colones, asignada en el presupuesto vigente, para ayudar á la construcción de la cañería del distrito de San Rafael de Cartago. Dicho pago se hará en cuotas de ciento veinticinco colones mensuales.

— Se nombra para Alcaide Chequeador de la Aduana de Limón á don Eduardo Maroto, en reemplazo de don Luis Fernández Guehl.

1º— Que á partir del 1º de diciembre próximo entrante; sea administrado y vigilado el muelle del Estero de Puntarenas, por la Administración de la Aduana de aquella comarca, para lo cual se crea la plaza de Inspector de dicho muelle, dependiente de aquella Administración. Suprimense en la Aduana referida las tres plazas de cabos primeros hoy existentes y se aumentan en seis las plazas de guardas, á fin de que tres de estos empleados se destinen constantemente al servicio del muelle del Estero.

2º— La Subinspección de Hacienda de Puntarenas, una vez desligada de las atenciones del muelle indicado, dedicará todos sus elementos al cumplimiento de su ministerio fiscal, visitará frecuentemente todos los lugares sujetos á su jurisdicción y ejercerá en ellos una vigilancia activa.

3º— La plaza de Inspector de muelle del Estero, estará dotada con \$ 125 mensuales y las de los guardas con la dotación señalada en el presupuesto á esas plazas, ó sea \$ 35 mensuales cada una, erogaciones que se imputarán á eventuales de Hacienda.

Notas de Heredia

24 de noviembre.—El lunes de la presente semana fueron señalados por la municipalidad los días 17, 18 y 19 para la celebración de las fiestas cívicas de esta ciudad. La lidia de toros será en la "Plaza Flores" y las retretas y juegos de pólvora en el parque. Se nota mucho entusiasmo por esas fiestas y según los proyectos que se tiene el comité van estar espléndidas. Este año también tendremos la banda de Cartago.

—La Junta de Educación solicitó al señor ministro del ramo que se anticiparan los exámenes de las escuelas del centro para que no se hicieran en los días señalados para las fiestas. El señor ministro accedió á los deseos de la Junta.

—Rematadamente abandonado se encuentra el parque central. Tendrían la bondad los señores municipales en decirnos quién es el encargado de la conservación del parque que rara vez se ve allí?

—Han circulado las participaciones de matrimonio del joven don Oscar Beer, con la señorita Cristina Molina.

—"E. Derecho" de ayer nos da la simpática nueva que nuestro estimado buen amigo don Gerardo Guzmán contraerá pronto matrimonio con una gentil señorita de nuestra sociedad. El amigo Guzmán da un buen ejemplo á los solteros empedernidos que ven un fantasma en el matrimonio, y se acapará del impuesto que nos va á meter á los solteros el cura Valenciano si triunfa la papeleta clerical en las próximas elecciones municipales.

—Don Manuel Coto Fernández y don Justo A. Facio han sido nombrados delegados del Consejo Superior y de la Secretaría de Instrucción Pública para presenciar los exámenes del Liceo de Heredia.

—Ha circulado una hoja suelta en la cual se recomiendan á unos señores para municipales en el próximo período. La hoja trae un solemne

preámbulo contra el Liceo. No sabemos el interés que puedan tener los señores católicos en las próximas elecciones pues el asunto Liceo es cosa terminada ya con la aprobación del contrato del señor Brenes Mesón por el Supremo Gobierno. Parece que en el "Club Bambú" se dijo ayer, y tal vez no carezcan de razón los miembros de ese centro, que el interés que tienen los católicos en ganar la elección no es la cuestión colegio, sino poner en práctica en la municipalidad las doctrinas de "El Orden Social" relacionadas con el impuesto á los solteros.—Corresponsal.

Tributo humilde

Nuestros buenos viejos, los grandes luchadores, los que con la savia de su actividad han contribuido al desarrollo de Limón, cansados ya de tanta labor nos van abandonando, emprenden el gran viaje al país de la verdad y dejan brujas de tristeza en nuestras almas.

Ayer depositamos en el seno pródigo de la madre tierra los restos mortales de don Antonio Ramírez; todo el Limón blanco vestía de negro; en todas las miradas se descubría un destello lleno de honda melancolía, al cumplir con tan triste deber.

La biografía del señor Ramírez cabe en muy corto espacio, puede encuadrarse en un pequeño marco, no por esto menos grande: fué bueno, leal, trabajador; las páginas vivas de su historia, las forman los dignos miembros de su familia.

Llenó dignamente su misión y no dejó partir, ni un solo resentimiento vivo: lo recordaremos siempre con un afecto que tiene mucho de filial.

¡Que duerma tranquilo, con ese sueño que solemos pueden disfrutar los justos!

A su digna familia, la manifestación de mi duelo.—J. G.—Limón, noviembre 17 de 1905.

La cuestión del día en Panamá

LA CIUDADANIA DEL DR. PORRAS

"Circula á última hora la noticia de que la Corte Suprema de Justicia ha puesto término al proceso levantado contra el doctor B. Porras declarando que ha perdido su calidad de ciudadano panameño. Este acto demuestra absoluta falta de sentido moral en los que lo han dictado y es el reto más insolente lanzado á la opinión pública por los hombres á quienes se les ha entregado el poder de administrar justicia en este país".

"La Corte Supremo de Justicia, compuesta de los señores Francisco de Fábrega, Fernando Guardia, Juan Lombardi y José B. Villarreal y de un conyuge que salvó su voto, el señor Rafael Benites, es la que ha dictado el fallo que declara al doctor Belisario Porras sin derechos de ciudadano en Panamá.

Nada han valido las exposiciones de distinguidos juriconsultos extranjeros y nacionales; nada han pesado las razones que la prensa ha expuesto, ni las consideraciones de orden moral que se han aducido. Estaba resuelto que se diera el escándalo y debía darse, y se ha dado. ¿Qué opinión se formarán de este país y de sus hombres los extranjeros que vienen con sus capitales á aumentar nuestra riqueza y á hacer productivas nuestras tierras? ¿Qué país es éste, dirán, donde á semejanza de todos los demás del globo, se repele á miembros útiles de la sociedad en vez de atraerlos? ¿Qué prospecto de permanencia ó siquiera de tranquilidad puede haber en una república en la cual la justicia tiene partido político?"

Recuerdos de antaño

III

El lugar donde se encuentra hoy la población de Santa Bárbara, estaba atravesado por un zanjón profundo, por donde corría el riachuelo denominado "Acequia Grande", que más tarde fué cegado á iniciativa del Juez de Paz don Nicolás Orozco, abuelo del actual Jefe Político. En 1856 fué nombrado cura párroco de este lugar el virtuoso sacerdote don Pedro Saborío, solicitado por los señores don Juan Cortés, don Lucas Vargas y don Patricio Céspedes. La primera ermita duró treinta años y vino á ser sustituida por otra de madera, en la misma manzana, al Sur de esta localidad y que ahora es propiedad de don Ramiro M. Cagigal.

Poco más ó menos por los años de 1872 á 1873 se dió principio á la construcción de la actual iglesia, bajo la dirección del albañil Rafael Sánchez.

El primer agente de policía fué don José Salazar Lara, quien permaneció en su destino hasta la erección en cantón, cuyo primer jefe político fué don Joaquín Arias y alcalde don Gregorio Salazar González. Integraba la primera municipalidad los señores don Diego Trejos, don Pedro Ugáide, don Florentino Cortés, quienes aunarón sus esfuerzos en bien de la localidad. A principios de la administración de don Bernardo Soto se instaló la oficina telegráfica, administrada por el finado Hedefonso Ulate.

Traído á colación á don Diego Trejos, diré de él, así como de los señores Juan Cortés, Joaquín Trejos y de las distinguidas matronas doña María Blas de Orozco, doña Casiana de Trejos y doña María Cortés de Vargas, que fueron personas dignas de eterna y feliz recordación, porque supieron dar abrigo y consuelo al menesteroso.

Hasta aquí, señor Director, los detalles más dignos de consignarse; y si hay otros posteriores, son del dominio público, y por consiguiente sería infructuoso alargar más la tarea que me he impuesto.—F. CALVO M.

Fiesta de Santa Cecilia en Cartago

Noviembre, 23.—Suntuosa en toda la aceptación de la palabra y, como era de esperarse, dado el espíritu entusiasta de los principales músicos de esta ciudad, resultó la fiesta religiosa celebrada el miércoles veintidós de los corrientes en la iglesia de la Soledad y en honor de Santa Cecilia, su patrona.

Hace ya largo tiempo que en esta ciudad existe esa simpática costumbre, y hace diez años próximamente, que el apreciable caballero y particular amigo nuestro don Ramón Rojas, es el organizador de dicha festividad.

Este año los señores músicos impulsados por la más sincera espontaneidad, contribuyeron con su valioso contingente, tanto pecuniario como personal, á dar á dicha fiesta todo el realce y esplendor posibles.

El martes 23 y á las 12 del medio día con alegres y prolongados repiques de campanas amenizados con variadas piezas de nuestra banda militar y estampidos de recámara, dió principio la solemnidad. A las siete de la noche tuvo lugar el pomposo rosario; en el cual, ejecutó una magnífica orquesta bajo la experta dirección del competente y hábil profesor don Roberto Campabadal.

Las canciones fueron en extremo melodiosas; la concurrencia á este acto fué muy numerosa. Después del rosario la banda militar en cuerpo recorrió las principales calles de la población lanzando al aire alegres notas de su moderno y variado repertorio.

La misa mayor se verificó á las nueve de la mañana, y la cual revistió igual solemnidad.

No terminaremos la presente sin enviar antes nuestras sinceras y calurosas felicitaciones á los señores músicos que tomaron parte en dicha fiesta.—Severino.

Código Japonés

El Barón Kancho ha dirigido á la sociedad de cultura ética de Nueva York los siguientes preceptos morales que se leen todos los días y noches á los soldados y marineros japoneses:

Primero.—Sé sincero, leal y guárdate de la mentira.

Segundo.—Respeta á los superiores, sé franco y veraz con los camaradas, obediente y libre de la insolencia.

Tercero.—Obedece la voz de mando sin inercia alguna.

Cuarto.—Ambiciona el premio de los bravos y diligentes en el desempeño de sus deberes, guárdate de la timidez y cobardía.

Quinto.—No te jactes de valor brutal, no provoques, no insultes á nadie porque con eso te concitarás el odio general.

Sexta.—Cultiva la virtud de sobrio, guárdate de ser extravagante y afeminado.

Séptima.—Gana reputación y honradez; más no caigas nunca en vulgaridades ni en majaderías.

El Barón Kancho afirma y sostiene que esto no es pura fórmula, sino que el real espíritu de este código vive en el corazón de los japoneses y que lo cumplen hasta rendir la vida. Y hay muchos motivos para creer que sobre la faz de la tierra no hay ejércitos de nación alguna que sean superiores en valor y abnegación á los ejércitos japoneses. Pero el más brillante aspecto de las aspiraciones japonesas, no es la militar. El Japón se precia, se enorgullece de que su misión en el mundo es la paz.—STAR.

Semblanza

En política es un desastre viviente. Imagínese otro "Afrodite" combatido á la entrada del puerto por contrarios vientos y arrojado por el oleaje de las pasiones sobre las rocas de la expiación; yace ahí, inclinado hacia estribor, perforado el casco, rotas las jarcias, desgarradas las velas, las entrañas repletas de cachivaches, sigue siendo vil juguete de las mareas, que á su pesar lo invaden. He aquí la causa de sus nostálgicas lamentaciones, las que, á juicio de don Manuel Benito Santos Estrada, se parecen á las famosas "Lamentaciones de Lord Byron"; yo no les encuentro el parecido.

Sin embargo, él es un abandonado de la demeritocracia: habla y escribe sobre principios republicanos, sobre la ley electoral "que siempre respetó"; defiende todas las causas del pueblo, al cual ama con delirio; todas las mañanas deposita sobre la frente del "chato", su sirviente favorito, el óculo de paz, porque él advierte en la persona del "chato" la legítima expresión de ese pueblo soberano sin discernimiento, sin raciocinio y sin ideas propias.

A don José le viene como de perlas lo que repite el Abate Drioux en su "Historia Contemporánea" al tratar de Napoleón I: "Aunque no había estudiado nunca esas materias de modo especial," Bonaparte hablaba de ellas, ha escrito un consejo de Estado, sin preparación, sin pretensiones, con la libertad y en el tono de una conversación que iba animándose poco á poco y naturalmente. Nunca fué inferior á los demás miembros del consejo, y á veces igualaba á los más eminentes, por su facilidad para colocarse en el punto dominante de las cuestiones, por la precisión de sus ideas y la fuerza en sus razonamientos; y los sobrepujo en más de una ocasión por el giro de sus frases y la originalidad de sus expresiones."

Así es don José ante el "aróspago"; Moralista incorruptible, vierte saludables consejos en los tiernos corazones; tiene elevadísimo concepto del honor; de la amistad y del amor, tres nobles sentimientos forjadores de héroes y

de mártires; respeta la horfandad y la virtud y al amparo de esta serie de grandes palabras desarrolla sus pequeñas acciones, constante contradicción de la cual lógicamente resulta esa eterna comedia que es su elemento.

En las anteriores líneas creó dejar el ligero bosquejo del personaje que en la Junta de Caridad de Liberia representa actualmente la mecánica y la agricultura; poco á poco bosquejará los otros representantes: el de la banca, del foro, del sitio comercio, etc., para que el donoso "Viajero Corresponsal" nos regale, como él sabe hacerlo, con un acabado retrato de cada uno de ellas. Tiene la palabra "El Viajero Corresponsal".—PROTERVO.—Liberia, octubre de 1905.

Drama sangriento entre hermanos

Se disputan el amor de una bella campesina

Un lance ocurrido hace pocos días entre los hermanos Juan y Francisco Hernández, ha conmovido á los habitantes del pueblo de San Miguel.

He aquí lo ocurrido. Juan y Francisco amaban á una misma mujer.

Esta era una hermosa y bella campesina llamada Eloisa Matamoros, prima de los Hernández.

La muchacha con su inocente coqueteo y sin albergar mayor pasión por ninguno de los hermanos, mantenía relaciones con ambos, engañando á los dos.

A última hora, la joven parece que se decidió por Juan, quien le propuso matrimonio.

Esto dió motivo para que el aguijón de los celos hiciese á Francisco, quien desde ese día no habló más á su hermano y rival.

De esto provinieron algunos chismes de los que se valió Francisco para poner á su hermano en mal predicado con sus padres, quienes optaron por arrojar de la casa á Juan. La contrariedad é indignación que produjo este hecho en el ánimo de Juan, fué tal que salió de la casa jurando á sus familiares que se vengaría á su oportunidad.

Cierta día, Francisco habló á Eloisa aprovechando la ausencia de su hermano.

Aquella le dió una cita, para la noche siguiente.

Eloisa comunicó este secreto á una su amiga y ésta á su vez á Juan.

Llegó la noche de la cita. Juan, armado de un machete esperaba impaciente, y escondido tras una cerca de piñuelas, la hora señalada para convencerse por su vista de la infidelidad de aquella mujer y del mal proceder de su hermano.

La noche estaba oscura como boca de lobo. A eso de las once, se aproximó un bulto á una ventana de la casa de Eloisa.

El bulto á que nos referimos, que no era otro que Francisco, dió cierta señal.

Prestamente se abre una puerta de la casa ella y tomó una de un orozco y comenzó hacia el solar trasero de la casa.

Juan salta de su escondite y se dirige por el lugar que Eloisa y Francisco habían tomado.

De pronto, el silencio de la noche fué interrumpido por los desconoladores gritos de una mujer que gritaba: ¡¡Socorro!! ¡¡Socorro!!; y el estridente tañir de dos aceros.

Los hermanos se batían á machete. A los gritos de Eloisa, la familia de esta se levanta sobresaltada y se dirige corriendo hacia el lugar de la escena.

Cuando estos llegaron, todo había concluido. Solamente un hombre había en el suelo, que mal herido se quejaba pidiendo auxilios médicos.

Aquel hombre era Francisco. Su hermano Juan le había dado dos filazos ó heridas; una en el hombro derecho y otra en la espalda.

Prestamente corrió la noticia por todo el pueblo y una hora después más de cincuenta personas se encontraban en el teatro del sangriento drama comentando el hecho, cada uno á su antojo.

Solamente una mujer lloraba desesperadamente. Era Eloisa, la culpable de aquella desgracia.

El heridor huyó del pueblo. El herido no morirá de las lesiones que sufre.

Los padres de Eloisa obligarán á casarse á Francisco con su hija.

Todo ha quedado de nuevo en calma. Ahora nos preguntamos nosotros, ¿cuál de todos de los que han tomado parte en este desgraciado drama es más criminal?

Que lo diga el lector.

Duelo á machete entre dos propietarios

UN HERIDO DE SERIEDAD

El lunes próximo pasado tuvo lugar en San Ignacio de Aserrí un duelo á machete entre un estimable joven josefino, radicado hace algún tiempo en aquel pueblo, ó Ignacio Durán, vecino de aquel pueblo, persona de no muy recomendables antecedentes.

Entre el joven en referencia y Durán mediaban ciertos antecedentes por asuntos de intereses. Ambos tienen terrenos colindantes.

Durán se oponía á que su contrincante cambiara los alambres de una cerca que pertenecía á aquel.

El joven, que se creía con derecho para ello, como efectivamente lo tenía, avisó con anticipación á Durán que iba á quitar los alambres de la cerca, cosa que disgustó mucho á aquél, el que armándose con un filoso machete se instaló en el lugar designado por su contrincante para impedir el trabajo.

Cuando el joven llegó, Durán se desató en insultos é agravios contra aquél, quien con mucha paciencia aguantó en un principio las groserías de aquel hombre.

Por fin se entabló la riña á machete entre los dos, dando por resultado que Durán salió mal

herido en la cabeza á consecuencia de un machetazo.

El heridor fué personalmente á avisar lo sucedido al Alcalde de Aserrí, quien levanta la información correspondiente para el esclarecimiento del hecho.

El médico del pueblo reconoció al herido dictaminando que tardaría para sanar unos veinte días.

El heridor se encuentra en libertad bajo fianza de haz.

Fueron testigos del hecho los señores León Granados, José Hernández y Esteban Mora.

Los antecedentes que median en el asunto y la buena conducta del heridor, lo salvarán del castigo de la justicia.

Cablegramas

Valparaiso, 23.—Avisa un despacho de Santiago que los católicos fanáticos asaltaron la iglesia protestante. El pastor ha pedido la protección de las autoridades. Anuncia el ministro de Hacienda que el déficit para el año 1906 alcanzará á 23 millones de pesos.

Panamá, 23.—Parece que los ingenieros americanos están en duda relativo á la forma que se debe dar al canal. El ingeniero en jefe encargado de la obra, Mr. Stevens, favorece la construcción con esclusas. El otro día dijo á un amigo: si se resuelve á construir un canal al nivel del mar, se debiera encarar el trabajo á un joven de 20 años de edad, pues un hombre de mayor edad no vivía lo suficiente para completar la obra.

Petersburgo, 23.—La presente suspensión temporal de la agitación está permitiendo al gobierno respirar. El fracaso de la huelga y la tranquilidad temporal que reina en Polonia ha fortalecido las manos del gobierno y considerado pasado todo peligro de un levantamiento á mano armada en Polonia. A fines de la semana probablemente se abolirá la ley marcial. La cuestión inmediata que se presenta al Gabinete es la ley electoral. Witte y sus colegas están casi convencidos de que la base de las elecciones es prácticamente el sufragio universal. La fase más grave de la situación es la agitación agraria. Los aldeanos del país están poseídos de la idea de obtener más terreno. El levantamiento en las provincias acosadas por el hambre es capaz de indefinida extensión á causa de la actividad de los agitadores revolucionarios quienes se han vuelto muy atrevidos últimamente.

Petersburgo, 23.—Ya se restablecieron las condiciones normales industriales en esta ciudad. Están funcionando casi todas las fábricas.

Nueva York, 24.—Hállase en ésta el doctor Francisco B. Reyes, antiguo jefe del laboratorio químico de "La Prensa". Regresará brevemente á Europa, siguiendo para Buenos Aires. El mundo científico de Europa y América reconoció el valor real de los méritos profesionales sobresalientes del doctor Reyes.

Ya visitó el colegio militar de Wets Point y reconoce que el colegio militar argentino desde el punto de vista científico es superior á la institución americana. Mañana visitará la Universidad de Columbia. También visitó el colegio comercial, encontrándolo inferior á la institución bonaerense.

Viena, 24.—Esta mañana llegaron al Pireo los cruceros austriacos al mando del almirante Jedina.

Madrid, 14.—Al Príncipe de Baviera se le concedieron 20 días de licencia para marchar á Munich. Anuncia Weyler que presentará á las cortes un proyecto de ley constitutiva de la armada, reorganización de la artillería, adquisición de material, torpedos, etc. Inspirase en leyes francesas y británicas.

Paris, 24.—Con respecto á la noticia del Radical Drome relativa á la reelección de Loubet, El Tiempo la declara infundada, agregando que concluido su periodo Loubet se retirará.

A pesar de esta negativa "La Patrie" pretende crear el rumor. Dice que el haber arrendado piezas particulares y haber tomado otras ostentosas medidas para indagar su intención de regresar á la vida privada, no son sino juegos que tienen por mira engañar, pues bien sabe Loubet que si él hubiese declarado su intención de presentarse otra vez como candidato, se habría encontrado con una amarga oposición. Su única esperanza consiste en sorprender desprevenidos á sus opositores. Además, dice La Patrie que mientras se considere á Loubet fuera de combate, debido á sus diestras maniobras, los demás candidatos son objeto de toda clase de ataques. Así, pues, son ellos víctimas de un complot y contra complot. Loubet únicamente podrá presentarse ante el congreso completamente ileso. La Patrie concluye irónicamente: "El verdadero motivo que impulsa á Loubet, es el deseo de permanecer en el puesto hasta el mes de junio, lo que le dará tiempo para recibir á otros dos monarcas, á Guillermo y el Rey de Noruega". El Intransigente se expresa del mismo modo.

Madrid, 24.—El corresponsal del Eco de París da cuenta de una entrevista con Gullon. Dice que Alfonso expresó altamente satisfecho de su viaje á Berlín y Viena. No se ha resuelto nada respecto de su casamiento. Un despacho para El Eclair, dice que la princesa Henry de Battenberg y su hija Eva pasarán el invierno en Gibraltar y Algeciras y que Alfonso probablemente hará una visita á último lugar. El profesor de alemán, quien acompañaba al rey Alfonso, ha sido despedido por haber publicado la noticia falsa de que su majestad se casaba con la duquesa María Antonieta de Mecklemburg Schwerin.

Vigo, 24.—El vapor español "Ostubre" tuvo terrible experiencia durante la travesía de Marsella á Rotterdam.

Las olas pasaban continuamente sobre la nave. La máquina se descompuso y por 4 días estuvo á merced de la marejada y del viento. Ya perdida la esperanza avistóse el vapor británico Almagro que con dificultad salvó á los tripulantes en número de 85.

Londres, 24.—El marqués de Downshire ha convenido en vender sus tierras á los inquilinos. Su hacienda es lo más grande de toda Irlanda y está

valorada en 3 000,000 de libras esterlinas.

Berlín, 24.—Se ha descubierto un nuevo remedio para el catarro. Se compone de cocaína, paraxefrine y agua aplicada á la nariz en un pedazo de algodón.

Petersburgo, 24.—La delegación de 24 polacos, compuesta de los representantes de los principales partidos de Polonia, á excepción de los socialistas, incluyendo también los miembros de las iglesias católicas, evangélicas y hebreas que llegó á ésta para presentar la causa de los polacos para hacer conocer la actitud del país hacia el Gobierno y trazar las demandas del país, que se deben conceder inmediatamente a fin de restablecer la tranquilidad, acaba de expedir un manifiesto dirigido al pueblo ruso. Hace un resumen de la historia de Polonia durante el siglo; declara que los polacos no piensan en la separación ni en su independencia.

Piden de consiguiente el apoyo de todos los partidos de Rusia. Dice que es únicamente posible la existencia normal y pacífica de Polonia con la concesión de la autonomía, el uso del idioma polaco en las escuelas, tribunales y administración local. El aserto hecho recientemente por la comisión gubernativa relativa á las causas que condujeron al establecimiento de la ley marcial es categóricamente desmentido. Los actos de violencia que formaron pretexto para el establecimiento de la ley marcial no fueron actos del pueblo polaco tomado en globo, sino de algunos elementos revolucionarios que se encuentran en todas partes de Rusia. El conde Kraszinski, jefe de la Delegación, es nieto del famoso poeta. Declara que todos los partidos polacos reconocen que el restablecimiento de la independencia polaca es un sueño imposible de realizarse.

Pero el futuro económico del país está enlazado con el de Rusia y si fuese librado del dominio de los administradores ruso, los polacos están dispuestos en volverse fieles súbditos rusos, participando en las mismas aspiraciones para el futuro del imperio y su expansión hacia los Balkanes y los Dardanelos.

Madrid, 24.—Se verificará mañana una conferencia en la Unión Ibero Americana. Gabriel Vergara disertará sobre los medios de estrechar las relaciones con Hispano América. Ha llegado el Rey; muy aclamado.

Moscou, 24.—Extiéndese la excitación entre los aldeanos de las provincias Surestes. Témesese que será imposible contener el movimiento que promete volverse en levantamiento general.

Un cura acusado criminalmente

OCASIONA A UN DESCONOCIDO ONCE HERIDAS

Reportaje con la víctima

Ayer á las 2 p. m. se presentó en nuestra oficina de Redacción el ciudadano español Angel Ugarte manifestándonos lo que sigue:

"El martes 14 del corriente entre 7 y 8 de la noche, me ocurrió lo siguiente, en El Zarcero, jurisdicción del Naranjo. De tránsito por aquel pueblo, para San Carlos, me detuve en Zarcero, donde hice noche. Encontrándome en un pueblo para mí desconocido y sin amigos, solicité del señor cura de aquel lugar, presbítero David Vargas, me diera hospedaje para esa noche. El señor Vargas no solamente me dió el hospedaje, sino que comí con él en su casa de habitación. Era mi intención partir al día siguiente para San Carlos, pero encontrándome un poco enfermo me ví en el caso de detener mi marcha. De manera, pues, que al otro día, es decir, el 15, á las 9 a. m. fui de nuevo á visitar al cura señor Vargas para informarle el por qué no me había ido á San Carlos. La sirvienta del cura me informó que el señor Vargas se encontraba ausente. Debido á esto dispuse ver al señor cura por la noche. Efectivamente, á las 7 me llegué á su casa y toqué á la puerta. Cuando esto hacía, sentí que por detrás me dieron un fuerte palo en la cabeza, luego otro y muchos más, cayendo por último á tierra sin conocimiento. De allí me levantó la autoridad y me trasladó á la cárcel, metiéndome en seguida al cepo. Luego

se me puso en libertad. El alcalde procedió inmediatamente á levantar la información del caso y de las declaraciones del policía Rafael Solís, del Agente principal de Policía Rafael Rodríguez y de los señores Flisco Vargas y Antonio Rodríguez que presenciaron el hecho y me favorecieron en el lance, consta que el presbítero don David Vargas fué mi gratuito agresor. El médico del pueblo de aquel cantón, doctor Fallas, me reconoció y dictaminó que podía sanar dentro de doce días. Sin embargo, hoy cumpla el tiempo señalado por el médico y me encuentro en tan mal estado como el día en que se cometió el hecho. Estoy empeñado en que en este grave asunto se haga toda la luz posible y se castigue al culpable; de lo contrario tendré que ocurrir á mi cónsul para que se me oiga".

Hasta aquí el señor Ugarte. Por nuestra parte decimos que hemos examinado al señor Ugarte y notamos que tiene cuatro heridas en la cabeza, dos de ellas de carácter serio; una fuerte contusión en la mandíbula inferior de la derecha, y varias otras contusiones en el cuerpo, una de ellas de carácter bastante serio en el pecho.

Un bello viaje

Ayer salió el señor Presidente de la República al vecino pueblo de San Isidro de Heredia, acompañado de los señores don Miguel Obregón L., Licenciado don Alejandro Alvarado h., Licenciado Manuel Argüello de Vars, Licenciado Juan Félix González y don Manuel Quesada, con el objeto de responder á la invitación hecha por las autoridades y vecinos de ese lugar y presenciar los exámenes de las escuelas.

Al pasar el tren por Santo Domingo fueron saludados con los acordes del Himno Nacional y otra marcha dedicada al señor Presidente, la cual ha sido compuesta, letra y música, por dos vecinos de esa ciudad, cantado todo por los niños de las escuelas ante un crecido número de personas.

A la llegada á Heredia fueron atentamente recibidos por importantes vecinos y las autoridades principales, las que se agregaron á la comitiva y en lucida cabalgata continuaron viaje á San Isidro.

Allí fué el señor Presidente agasajado cual cumple hacerlo á un pueblo agradecido á su gobernante. Se celebró un Tedeum en la ermita, se tocaron hermosas piezas y se quemaron varias bombetas en la plaza.

En la escuela se hicieron ejercicios de 1º y 4º grados, á ambos sexos, los que fueron del mayor agrado del Licenciado Esquivel y comitiva y del numeroso público que estuvo presente á tan simpáticos actos.

Luego regresaron á Heredia y se continuó por ferrocarril hasta Alajuela, donde el señor Esquivel ofreció á sus acompañantes un improvisado lunch, que hubo de terminar pronto para regresar la comitiva á esta ciudad, por el tren de las 6 p. m.

El día, pues, ha sido para visitantes y visitados de regocijo y gratos recuerdos. Tanto el señor Presidente como sus acompañantes han quedado satisfechos en sumo grado, y el pueblo de San Isidro lleno de orgullo por haber albergado durante agradables horas á su digno Mandatario.

AVISOS DEL DIA

CARTERA

En esta oficina se encuentra una q' contiene varios papeles de interés. Quién se crea con derecho puede pasar á recogerla, previo el pago de este anuncio.

VACA PERDIDA

En la Uruca se me desapareció una vaca grande, mora, cachos al tiro, gorda y próxima á parir, y tiene una oreja un poco rajada. Se gratificará á la persona que me la presente ó me de noticias de ella. Tomasa Catalán de Chavarría. Nov. 20. 4 v.

AVISOS ANTERIORES

AVISO

Frente al Teatro Variedades ha abierto don Vidal Araya, una cantina con buen servicio interior. Los sábados y domingos habrá los famosos tamales chapines, servidos por graciosas geishas. También café, sándwiches, tostes, chocolates y té. Noviembre 25. 4 v.

LA OCASIÓN ES CALVA COMO...
LA PINTAN
Si usted desea colocar ventajosamente su dinero, se le presenta una excelente ocasión: compre la casa número 430, Avenida Central, Oeste, contigua á "La Proveedora" y á 25 varas del Mercado. Es una magnífica finca que, reconstruyéndola, producirá un crecido interés.
Informarán: Guillermo Coronado, en el Banco de Costa Rica, y en la casa Manuel Coronado. Noviembre 23. 1 m.

¡No más biliosidad
NO MAS ICTERICIA, NO MAS DOLOR DE CABEZA CON NAUSEA!



El verdadero Remedio Homeopático del Doctor Lobb para el Hígado, es una maravilla, combate el mal desde su mas arraigado germen y le destruye radicalmente sin dejar la más ligera consecuencia en el organismo; cura la biliosidad, la ictericia, el entorpecimiento en las funciones del hígado, la jaqueca biliosa, el dolor de cabeza con náusea, la impureza de la sangre, la suciedad de la lengua, el mal sabor de la boca, el cansancio, la urinación encendida, la ventosidad del estómago, la molestia y el calor de la región debajo del lado derecho de la costilla inferior; el abatimiento de espíritu, el desencanto de la vida, el desasosiego nocturno.
La Medicina del doctor Lobb para los Riñones. Cura los dolores de espalda y de caderas, motivados por la enfermedad de los riñones, hidropesía en los pies y en los miembros, frecuentes deseos de hacer agua, diabetes, se dimentos, etc.—Precio 75 céntimos.
El Unguento del doctor Lobb para las Almorranas. Es inmejorable. Cura cualquier caso de Almorranas.—Precio ¢ 1.00.
El Remedio del Dr. Lobb para los dolores de cabeza. Lis corrige cuando más en 3 minutos sea cual fuere su causa.—Precio 75 céntimos.
Pídase el Manual del doctor Lobb. Se proporciona y se envía gratis á solicitud. Agentes Generales, para Costa Rica, señores HERMANN Y ZELEDON. Farmacia Francesa. San José.
Depósitos: en las principales Boticas y Droguerías de la República y en todo el mundo.

EN TRES RIOS

se vende una preciosa finca de café con toda cosecha y en buen estado, con casa grande completamente amueblada para una familia regular, con útiles de comedor y cocina. Mide 16 manzanas de terreno de primera calidad. Está á 400 varas de la Estación y á otras tantas poco más ó menos de la iglesia. Informará Francisco Peralta. Noviembre 23. 6 v.

CASA CENTRICA

Vendo mi casa de habitación situada frente al Seminario de esta capital. Para precio y condiciones entenderse conmigo en la misma casa ó con mi hijo Augusto Quirós E. María Luisa Esquivel. Nov. 23. 10 v.

NO MAS FIEBRE AMARILLA

Los pasajeros que van de San José á Limón hacen muy bien proveyéndose en las estaciones de San José, Tres Ríos ó Cartago de tickets de almuerzo para el Restaurant de Juan Viñas, en donde el tren se detiene durante media hora.

De esta manera los agentes del Ferrocarril de Costa Rica, que son los que venden esos tickets para comodidad del público, telegrafiarán á la propietaria el número vendido de almuerzos y así se evitarán las molestias y el mal servicio consiguiente á la falta de aviso.

Deseosa la propietaria de que los pasajeros salgan satisfechos, se replica á los que no lleven su tickete no solicitar almuerzo en el salón del Restaurant.—Juan Viñas, 18 de nov. de 1905. 15 v.

SAL

criolla en sacos vende barata Benjamin Piza. Nov. 24. 10 v.

PERDIDA

De mi casa al Cementerio de esta ciudad, perdí un anillo de oro. El uno lleva las iniciales de mi difunto esposo don Gaspar Sánchez y el otro las mías. A la persona que me los presente daré el valor de los anillos. Mercedes Bejarano v. de Sánchez. Casa número 50 Sur. Calle 20. Nov. 24. 5 v.

SE ALQUILA

una casa situada frente á la lechería de don Gordiano Fernández. Es nueva, cómoda, tiene parte de alto, buenos baños y excusados. Para precio, en la Gran Vía informarán. Nov. 24. 15 v.

CRONICA

Contrato

El inspector de Hacienda municipal contrató con un señor de apellido Chaverri de Heredia, la elaboración de los fuegos pirotécnicos que se quemarán en los días de las fiestas cívicas de esta ciudad, por la suma de ¢ 1,200. La Municipalidad le dió para el trabajo 24 arrobas de pólvora.

Da lástima!

Parece imposible que el señor Gobernador pueda permitir que se ocupen en el servicio de riego de esta ciudad unos jamelgos para tirar de las regaderas, en un estado tan lastimoso de ruina y debilidad que ya los potres animales no pueden valerse ni aun por sí solos.

Es un deber de humanidad que se cambien del servicio esos animales.

Leprosa

En el camino real que de esta ciudad conduce al vecino pueblo de la Uruca, habita una mujer que al parecer está leprosa. Trasladamos al Dr. Toledo.

Pobrecito!

En la vecindad del barrio de la Soledad, habita una familia de nacionalidad nicaragüense que tiene en calidad de entregado á un jovencito nacional, á quien tratan de la manera más inhumana, castigándolo como á un animal.

¿Qué hay de esto don Gregorio?

Matrimonios

Hoy contraerán matrimonio en San Joaquín de Heredia, don Eloy Ramírez con la señorita Adela Camacho, hermana del Presbítero Camacho, y Ernesto Ramírez con la señorita Rosa Víquez.

A todos los contrayentes les deseamos todo género de felicidades.

Robo

En una de estas últimas noches pasadas, un ladrón se introdujo en la casa del Jefe Político del cantón de Desamparados don José Ocampo H.

El señor Ocampo notó la presencia del ladrón, quien al verse sorprendido salió huyendo, pero su ligereza no le

fué suficiente, porque el Jefe Político le dió caza á poca distancia de su casa.

En poder del ladrón fueron aprehendidos muchos objetos, todos robados.

Dijo llamarse Hermenegildo Rodríguez. Es vecino de esta ciudad, y según informes del Agente 1º de Policía es una persona de malos antecedentes. Rodríguez se encuentra preso en la cárcel de Desamparados.

Candidatura

Proponemos á la consideración del público la siguiente candidatura para componer la Corporación Municipal del Cantón Central de Cartago.

PROPIETARIOS

- Francisco María Peña
- Ramón Rivera Brenes
- Marcelino Robles
- Salvador Oreamuno
- Guillermo Mata

SUPLENTE

- Ramón Alfaro
- Rosendo Román
- Juan López

Cartago, noviembre 24 de 1905.—UN CIUDADANO.

Notario

Don Clodomiro Salas h. se recibió autor de Notario Público. En el mes de diciembre presentará su examen para optar el título de Licenciado en Leyes.

Obito

Don Guillermo Setanworh recibió ayer por cable la triste noticia de la muerte de su señor padre acaecida en Alemania. Sentimos la desgracia.

El joven

Don Biviano Vega se ha establecido con una barbería en los bajos de la casa de alto de doña Mercedes Gudino, sita 200 varas al Sur de la Botica Francesa.

Recomendamos al público la barbería del Señor Vega, como una de las más aseadas de esta capital, y donde mejor se atiende al cliente.

Rumor

No sabemos de dónde emane la especie, pero ayer se decía que la Santa Sede dispondría ó había dispuesto el cambio de nuestro Obispo. ¿Qué habrá de cierto? El rumor nos parece bastante exagerados para darle crédito.

Remate

Anteayer fué el remate de la cantina del Teatro de Variedades para la temporada de la Compañía Dramática. La sacó don Víctor Ross pagando ¢ 20.00 por noche de función. ¡Caracoles!! ni que se tratara del Nacional.

Imperial Hotel

Gran Comida Especial con Concierto de 6 á 8 p. m.

Díner du 26 novembre 1905

MENÚ

- Hors d'oeuvres
- Jambon, Paté de foie, Radis, Beurre
- Potage
- Parés de pommes de terre á l'Imperatrice
- Poisson
- Truite de mer doréau citron
- Entrées
- Tricandeau de veau piqué á la Parisienne
- Petits pois
- Relevés
- Petites timbales de riz á la montglas
- Champignons á la maitre d'hotel
- Rotis
- Poulet nouveau roti au cresson
- Dessert
- Glacé á la Pompadour
- Pâtisserie
- Café

PROGRAMME

- Sinfonía Un día en Viena
- Vals Symphia
- Capricho Idille
- Jota Bruja
- Selección Gioconda
- Vals Magnolia
- Selección nº 2. Geisha
- Marcha Les soldats qui passent

Acontecimientos

Valentín Castro, artesano, se produjo una herida en una mano con un formón. Lo dejará imposibilitado para trabajar durante algunos días.

—La menor Angela Ríos se quejó á la Policía que su padrastro Agustín Loria la maltrataba brutalmente. La pequeña mostró á la autoridad varias contusiones que Loria le había producido con un palo.

—A don Leovigildo Ramírez le hurtaron de un potrero tres vacas lecheras, de una cría extranjera.

—Al artesano don Rafael Rodríguez le robaron un número considerable de herramientas.

—El menor Francisco Mañoz sufrió una lesión en la cabeza debido á una caída que se dió.

—A Otoniel Bonilla le robaron varios objetos por valor de ¢ 40-00.

Exámenes

Promedios de la escuela de niñas de Curridabat: 4º grado á cargo de la directora, 1 (muy bueno); 3º idem á cargo de la señora Odilia de Sánchez, 2 (bueno); 2º idem á cargo de la señorita Emerenciana Jara, 1 (muy bueno); y 1er. grado á cargo de la señorita Ercilia Romero, 2 (bueno).

Fuó el examinador don Napoleón Quesada, Inspector de escuelas.

Matrimonio

El amigo don Filadelfo Solano contraerá mañana matrimonio con la señorita Auristela Vargas, joven que reúne todas las buenas cualidades para hacer la felicidad del hogar. Dicha sin fin deseamos á los futuros esposos

En "El Porvenir"

El señor Ministro don José Astúa Aguilar se encuentra de temporada en compañía de su apreciable familia en la finca "El Porvenir", jurisdicción de Puntarenas.

Fiestas

Las de Heredia tendrán lugar á mediados del entrante mes de diciembre. Se hacen grandes preparativos para que resulten más animadas y bonitas que las del año anterior, cosa que no hay que dudar si se toman en cuenta los esfuerzos que hace la comisión organizadora para salir airoso y la animación que reina entre los vecinos de aquella ciudad para los festejos dichos.

Restaurant "La Arena"

- Menú para hoy domingo
- 26 de noviembre de 1905
- Díner
- Hors d'oeuvres
- Anchois Mortadelle Radis
- Olive Beurre
- Potage á la Colbert
- Poisson
- Brouget á la Royal
- Entrées
- Civet á la Parisienne
- Gnocchi á la Piemontaise
- Haricots verts maitre d'Hotel
- Rotif
- Filet de Boenf á la Anglaise
- Salade Melleè
- Dessert
- Glacé moscovite garni
- Patiserie
- Café — The

Asuntos de Policía

—El Jefe Político de Pacaca avisa que capturó á un tal Moisés Ortiz Jiménez, quien vendió una vaquilla de dudosa procedencia en aquella población. Ortiz pudo escapar con el importe de la venta después de hecho preso.

—Por hurto de una tabla al señor Roberto Ramón, fué presentado á la policía un italiano de apellido Linchi.

—Antonio Aguilar, por asuntos de poca monta, lesionó á Blas Alcázar.

—Algunos vecinos del barrio del Hospital se han quejado á la policía de que un joven de apellido Sáenz maltrata á su madre. Se ordenó la captura.

—Gregorio Monje Vargas fué detenido por un policía por haberle hurtado unas correas de cuero á don Cleto Monestel.

—Rafael Mora Fallas fué tomado infraganti hurtando unos chayotes. Todos los acusados á que hemos hecho referencia anteriormente han sido castigados en las agencias de policía respectivas.

Línea de vapores de la United Fruit Company

Se pone en conocimiento del Público que desde el día primero de Noviembre próximo se admitirán pasajeros para Nueva Orleans por motivo de que las limitaciones de cuarentena han sido levantadas.
Limón, octubre 28 de 1905. R. J. SCHWEPPE, Administrador.

En la Barbería

y Peluquería Española tienen de venta el Tinte Maravilloso del doctor Casanova y el Agua Restauradora para devolver al cabello su color primitivo. 16 de Noviembre.

LÍNEA DE VAPORES DE ELDERS & FYFFES (SHIPPING) LIMITED A LOS EXPORTADORES DE CAFÉ

No olvidarse que ninguna línea ofrece las ventajas para el envío de café de Costa Rica, que la línea de Vapores de Elders & Fyffes (Shipping) Limited. Los nuevos, rápidos y cómodos vapores "Zent", "Pacuaré" y "Nicoya", están ya en servicio, y así como los demás de esta línea, hacen la travesía directa entre Limón, C. R., y Manchester, Inglaterra. Esta es indudablemente la línea IDEAL para los exportadores de café y en cuanto a comodidad para los viajeros, no tiene rival.—R. J. SCHWEPPE, Agente Limón Costa Rica, julio 17 de 1905. 3 m.

CERVECERIA TRAUBE Cerveza Negra Lager Beer Marca Estrella BEST STOUT POTERR

A LOS EXPORTADORES

Estamos listos con bodegas etc, etc, para recibir y embarcar todo el café que se nos remita a Limón en la presente cosecha de 1905 a 1906. Los gastos de embarque y derechos de muelle que en junto suman oro americano \$ 3.25 ó £ 0.13.3 serán cobrados con el flete de ferrocarril en el puerto de destino. Los envíos, órdenes de embarque etc, etc., se harán igualmente como en años anteriores. Libros de guías pueden solicitarlos en las estaciones del Ferrocarril y en nuestras oficinas.—Felipe J. Alvarado & Co.—San José, 24 de Octubre. 2m

Antes de comprar calzado

Pase usted por la Zapatería Española donde encontrará "por el mismo precio que en otra casa" CALZADO de muy superior calidad y de todas las clases que desee y en todos los estilos. Ya llegaron las PLANTILLAS DE SALUD, indispensables a los que padecen de reumatismo, en cuyo caso el alivio es inmediato; se venden a 50 céntimos par — Para calzado de niños llegaron las pieles de ternero, con pelo, blancas y de varios colores y la existencia en cueros es infinita, sólo en glaces negros hay catorce clases distintas y de los colores de moda, una variedad inmensa y ya se sabe que todos estos cueros son de primera calidad. — Los precios se han reducido considerablemente de modo que no admiten competencia. 19 de Noviembre.

Cacao Río Hondo

De venta en la casa número 248 calle Central, Norte, precios por quintal, colones 20, 22, 23 y 24. Cacao molido, cincuenta colones las cien libras. 9 de Octubre.

Eggers & Stallforth BREMEN

Se hacen cargo de la venta de café. Los buenos resultados obtenidos el año pasado en el mercado de Bremen deben animar a los exportadores de café a consignar mayores cantidades a dicha plaza. Para condiciones y fondos anticipados entenderse con la Agencia en ésta y el representante, C. W. LOHRENGEL. Oficina 100 varas al Sur del Banco de Costa Rica. Noviembre 26. Im.

Aviso Se necesita un encargado ó mandador para una finca de café y caña, que sea casado y ojalá con bastante familia, particularmente varones. Ha de ser recomendado como formal y cumplido, sobre todo que no tenga el vicio de beber. Dirigirse a LA ALHAMBRA, acreditado almacén de abarrotes de E: Pagés & Cía. Noviembre 26. 10v.

NUEVA SURCUSAL

De la Jardinería Artística de Anderson en la fotografía de Mr. Rudd al lado del Banco Anglo. Noviembre 26.

Al Público Costarricense

Encontrándome en esta ciudad tengo el honor de ofrecer mis servicios en todo lo relacionado a pinturas, en madera, tela y vidrio al sistema "Esmalte": precios los más bajos de esta plaza. C. E. Amador. Casa de Remigia de García, avenida cuarta, n° 160. Noviembre 26.

ALQUILA del 1° de enero de 1906 en adelante el sito de la casa, situada en la calle Central, frente a la de don Napoleón Millet, junto con la parte del bajo, que actualmente ocupa don Arnoldo Lang. Precio \$ 250 mensual. Pormenores en el almacén de don Arnoldo André. Noviembre 26. 3v.

SE ALQUILA un local en la casa, que en su mayor parte ocupa el almacén de don Anastasio Herrero. Precio \$ 60 mensual. Pormenores en el almacén de don Arnoldo André. Noviembre 26. 3v.

Fotografía de EL NOTICIERO



MARCA REGISTRADA

E. LAMICQ

único importador en C. Rica

La HARINA cuya marca encabeza, ha sido registrada en la sección comercial, según se ve en la Gaceta Oficial n° 113 de 12 del corriente. Esta HARINA ha sido analizada en el Laboratorio Químico y se ha encontrado de superior calidad. Su consumo en la República aumenta de un modo prodigioso y su precio no excede del de la de Gallito.
San José, noviembre 14 de 1905.

Se alquilan dos casas, una a 100 varas del mercado y otra de alto frente a la Merced, cómodas para una familia regular; precio por mes la primera \$ 65.00 y la otra en \$ 60; ambas con luz eléctrica. Me hago cargo de todas las reparaciones y reparaciones que hubiesen que hacer, todo por mi cuenta.—Manuel Soto. Nov. 23 1 mes.

Pita-pita-pita. SOMBREROS de lo mejor de todas las pitas se consiguen en "Las Novedades" Manuel Veiga Nbre. 23 Im.

Se alquila en magníficas condiciones, una casa situada por el Parque de Morazán; contiene nuevo cuartos y servicio interior. Informarán en esta Redacción. Nbre. 23 20 v.

Se dan de quinientos a dos mil colones al interés con garantía hipotecaria y por largo plazo, al uno por ciento. 10 v. Noviembre 22

ASOMBRA AL MUNDO

Por primera aplicación de nuestro Aparato Científico, se devuelve a los hombres su pleno poder viril. Nunca deja de producir el efecto deseado. Fortalecerá y desarrollará los órganos.

hasta devolverles su tamaño natural y suspenderá todas las pérdidas debilitantes. Escríbanos pidiendo folleto gratis ilustrado. Dirijase a la New Specialty Co 43 La Due Building, Tampa, Fla., U. S. A. Octubre 15.

Fonógrafo.—Vendo uno sistema "Victor" con un número de repertorio de piezas escogidas. Carlos Paralta h. Noviembre 24 10v.

Academia de inglés, del profesor H. J. E. Edwards, frente a la casa de habitación de don Fabián Esquivel. Se puede aprender inglés en tres meses. Rebaja de 50 por ciento durante los meses de Noviembre, Diciembre y Enero. 18 de Noviembre 1 m.

Se alquila un local propio para taller de sastrería, zapatería ó establecimiento de comercio frente a la librería de doña María v. de Lina y contiguo a la oficina de don Benjamín Piza.—Alejo Aguilar B —20 v. Noviembre 22.

Se vende un motor vapor de diez caballos de fuerza. En esta administración informarán. Noviembre 26. 10 v.

Se venden baratos, herramientas y útiles de albañilería, una bomba de vapor, varios muebles de casa, algunos sacos de café beneficiado de la cosecha anterior y tabaco del país, en casa de Mercedes B. Jarano v. de Sánchez N° 50, calle 2ª Sur. San José, noviembre 26. 10 v.

Literatura Nacional El Primo. Novela costarricense por Jenaro Cardona. Un tomo en 42 mayor con cerca de 300 páginas, a UN COLON el ejemplar, está a la venta en las siguientes librerías: María v. de Lina, Iglesias Hnos., A. Lehmann, Manuel V. Blanco y en la cigarrería "El Progreso" de los señores E. Brenes y Cía. Noviembre 26. Im.

Y está universalmente reconocido que para los albos débiles y raquíticos, madres nerviosas y exhaustas, y hombres debilitados y pálidos no hay medicamento ó alimento que nutra, restaure, fortalezca y dé vigor al sistema como lo hace la

Lo que dicen todos debe ser verdad.

OZOMULSION

La Emulsión de Aceite de Hígado de Bacalao por Excelencia. Es la que recetan los médicos en sus familias y en su práctica para la ANEMIA y todas las enfermedades Extonantes, para los Restriados, Tosas, Tisis, Pulmonitis, Bronquitis, Asma, Escrofúla y en todos los desórdenes de la Sangre. Para probar sus grandes méritos y lo que hará por Ud. como lo ha hecho con los demás, puede conseguir

Gratis un Frasco Grande de Muestra enviando su nombre y dirección a la BOTICA FRANCESA, SAN JOSE.

SE HALLA DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS.